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主席：

公務員薪酬政策及制度檢討

    以下是本會對公務員薪酬政策及制度檢討專責小組第一階段研究中期報告

所作出的意見。

    本會認為現行的公務員薪酬制度不但有效地沿用了數拾年，而且一直有因

應社會的改變而不斷地作出適當的修訂。其實公務員除了可以享受社會繁榮帶

來的成果外，亦同時能夠接受社會不景時的困難時刻，所以有人說現時採用的

制度及結構不能與時並進，這對公務員來說實在有欠公平。

公營部門與私營機構之間，在運作上只適宜作客觀條件上的比較而不能直

接混為一談，而政府亦應擁有一個穩定的公務員體系，去為市民提供優質的服

務，及維持社會的安定，這並非表示我們不支持定時作出適當的檢討，其實過

往的公務員薪俸及服務條件常務委員會也有採用拾年作一週期性檢討的措施，

但我們絕不同意採取一個翻天覆地的徹底改變，將整個公務員制度弄得體無原

膚，肢離破碎。

　　如果大家都認為現時的薪酬趨勢調查制度有不足之處的話，我們可考慮將

調查的私營機構對象增大至兩百間內，以加強其代表性，或加進一些雙方都接

納的數據。
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　　過往香港政府與公務員之間因薪酬問題而引發的爭議雖然有發生，但因為

一直有一個機制存在，所以相對來說比較少，若日後真的採用以政府承擔能力，

作為主要的薪酬調整考慮因素的話，我們恐怕會每年都引起公務員及政府之間

的糾紛，而且還會一直地沒完沒了下去，影響整個香港的穩定性。

　　此外，公務員的每年遞增薪點應予以保留，以作為一種有效的穩定公務員

士氣之措施，但可以引進一些嚴格的評核方法，去改善現有的考核制度，來落

實獎勤 懶的精神。

　　本會認為彈性薪酬幅度現時只適宜考慮在高級公務員範疇內試行，絕不適

宜在中、低級公務員間實施，因為大部份公務員所負責的工作都需要以團隊合

作去完成而且他們的工作亦難以量化，所以才會出現在五個被調查的國家中，

都不能成功引入薪效掛 的政策。

　　其實，任何國家或地方政府，都一定希望擁有一支優良及高效率的公務員

隊伍，所以他們都一定致力為其公務員隊伍提供與私營機構大致相若的薪酬福

利，以便保持在同一人力市場中爭取較好人才的能力。另外，本會更不贊成將

薪酬調整權力下放給各部門，因為如果各部門都有不同的薪酬調整的話，只會

進一步加深公務員的分化情況，我們深信市民亦不會贊成。

　　因此，本會強烈反對將紀律部隊的薪酬政策與文職公務員的作出分開處

理，我們反對政府不停地在公務員之間製造分化的局面，我們不願意見到將來

紀律部隊與紀律部隊之間，文職公務員與文職公務員之間不斷出現矛盾，這些

絕非市民之福！

　　最後，對於推行工作表現獎賞制度這個問題，本會只會支持以團隊方式而

不會支持以個人方式推行，因為在個別部門內以組別比賽形式推行的話，確實

會促進鬥心，增加生產力，改善效率及增進團隊精神，但若以個人方式進行的

話，則又一次做成分化，甚至造就新的擦鞋文化，政府宜三思！
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